
 

      Club Köln-Kolumba 
 
 
Redemanuskript (kann von der tatsächlich gehaltenen Rede abweichen) 
zum 60 Clubjubiläum SID Club Köln am 1. Juli 2017 in der Flora 
 
 
Liebe SI Weltpräsidentin Yvonne Simpson, 
liebe SI Europapräsidentin elect Renata Trottmann, 
liebe SI Deutschland Vizepräsidentin Cornelia Schäffer, 
liebe Präsidentin des Clubs Köln, Christiane Karsch, 
liebe Clubschwestern, liebe Gäste, 
 
 
heute vor knapp zwei Jahren stand ich schon einmal auf dieser Bühne der FLORA. 
Damals feierten wir die Charter des 3. Kölner SI Clubs, Köln-Kolumba, den ich hier heute als Präsidentin 
vertreten darf. 
 
Wir sind keine 2 Jahre alt (Renata Trottmann nennt uns den „Baby Club“) und ihr feiert heute euer 60. 
Clubjubiläum. 
Den Club Köln-Kolumba verbindet sehr vieles mit dem Club Köln: zuallererst unsere pure Existenz!  
Unser Club wäre nicht gegründet worden ohne die Initiative und Beharrlichkeit eurer Clubschwester Nora 
Feldhausen. Zusammen mit der Deutschland und Europa Past Präsidentin Kathy Kaaf und Ursula Gruber 
vom Club Köln-Römerturm haben diese unsere Patinnen 34 vorwiegend jüngere Frauen aus 
unterschiedlichen Berufen zusammengeführt, die wir nun den SI Club Köln-Kolumba bilden. 
 
Die Weichenstellung im ersten Jahr erfolgte durch unsere Gründungspräsidentin Heidi Helmhold. 
 
Für mich persönlich begann die Verbindung zum Club Köln schon vor unserer Charter: im Juli 2015 beim SI 
Weltkongress in Istanbul. 
 
Ich war die einzige aus unserem Club – kannte dort außer unseren Patinnen niemanden – doch Kölner in 
der ganzen Welt finden schnell andere Kölner: Das waren in Istanbul 10 Clubschwestern des Clubs Köln. 
Ich wurde wie selbstverständlich schnell und herzlich in die Gruppe aufgenommen und erhielt an den 
lauschigen Sommerabenden auf der Hotelterrasse am Bosporus insbesondere von Ute Jakobs einen 
kostenlosen Crashkurs in Soroptimismus – unvergesslich auch die von eurer Clubschwester Isin Önel 
organisierte private Schiffstour auf dem abendlich erleuchteten Bosporus. 
 
Zurück nach Köln: eine weitere Gemeinsamkeit unserer beiden Clubs ist der gute Draht ins Rathaus. 
Ihr seid dort vertreten mit Ingeborg Arians, der Protokollchefin. Schon bei unserer Charter stand uns 
Ingeborg mit Rat und Tat zur Seite und tut das heute noch. Unsere Clubschwester im Rathaus ist Henriette 
Reker, die die Schirmherrschaft für eure Jubiläumsfeier übernommen und heute Vormittag zu uns allen 
gesprochen hat. 
Es ließen sich weitere abendfüllende Geschichten über Begegnungen mit Clubschwestern des Clubs Köln 
erzählen. Doch abschließend möchte ich Dich, liebe Präsidentin Christiane, nennen und Dir ganz 
persönlich danken für Deine unkomplizierte, zielgerichtete und immer soroptimistisch herzliche 
Zusammenarbeit. 
 
Im Namen aller Clubschwestern von Köln-Kolumba gratuliere ich dem Club Köln und bedanke mich für 
diese wunderbare Feier hier in der Flora. 
 
Monika Holtschneider, Präsidentin SI Club Köln-Kolumba 


